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國立中壢高級商業職業學校 104 學年度第二學期 

向學生收費審議委員會會議紀錄 

開會時間：105 年 1 月 21 日（星期四）中午 10：00～11：00 

開會地點：志道大樓二樓會議室 

主持人：李世峰 校長 

記錄：黃筱筑 註冊組長 

出席人員：（詳見簽到表） 

一、討論提案： 

案由一：討論 104 學年度第 2 學期各處室向學生收取費用項目及金額。  

說明：各組收費資料請參閱附件。 

李校長世峰：今天召開的會議是想要請各位委員來審議我們下學期要向學生收費的各種項目。在這個

會議之前，我們行政人員已經先開過校內的收費協調會，就把各種經費的合理性先做初

步的內部審核，但要在今天正式的審議會決議後，我們才能夠執行。各位看一下會議資

料，我們今天只有一個提案，就是我們下學期所有的收費項目。請大家看到第 7頁和第

8頁，這是我們這學期擬向學生收費的各種項目，請逐項審議。其中第一項是固定要向

學生收取的團體保險費，也就是所有中華民國的學生在學校的一個平安保險費，這個是

由政府統一招標，看看哪一個保險公司得標後，他會把金額告知我們，我們就把金額直

接打入收費單中。這一項以及家長會費就比較沒有討論的依據，都是按照規定收費。第

三項至第五項請教學組做說明。 

謝組長淑玲：第 9頁是上學期輔導課的決算表。寒假輔導課的預算請見第 10頁，寒假輔導課的部分

比照上學期的輔導課，也是每個人每節課收取 20元，按照不同年級、類組，收費的金

額略有不同。請大家看到第 11頁，第二學期的輔導課的部分，目前我們是以 830人的

人數去預估收入的金額，如此試算收入約有 786,060元，其中支應於鐘點費的支出佔了

總收入的 86.34%，符合鐘點費必須超過總收入 80%的規定。模擬考的費用請參見第 12

頁，其中職科的費用已於上學期全部收妥，而綜高三年級的部分，因為他們明後天才要

考學測，考完學測後才能評估是否繼續考指考，因此必須更正一下開會資料這邊的文

字，下學期三次指考模擬考的部分會於下學期開學後才調查再向學生收費。此外，費用

的部分也在詢問後做一點更正，其中一、三類組，因為考科共六科，每一名同學每次考

試是收取 120元。二、四類組的話，因為只有五科，每名同學一次考試收取 110元。 

李校長世峰：謝謝教學組的說明。我現在帶大家看一下收費的法源依據，請大家看到第一頁「高級中

等學校向學生收取費用辦法」，剛剛教務處說明的部分就是屬於代收代付費中的第五項

「課業輔導費」。剛剛我說明的第一、二項的團體保險費和家長會費則是屬於第四點的

代辦費。這些就是他的基本法源。針對這幾項，各位委員有沒有什麼疑慮的地方?沒有

的話，請設備組說明第六項教科書收費的部分。請大家看到第 13頁。 

常組長婷婷：教科書及輔助教材費用的部分，設備組依據各科老師所開的書目進行過招標，金額如開

會資料 13頁所示。那細項部分如教科書及輔助教材總表等等，已經有印製兩份總表及

各科各組書籍表單傳閱下去，請各位委員參閱。 
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李校長世峰：在這邊跟各位委員說明一下，我們教科書及輔助教材做公開招標對學生是最有利的，因

為如此可以拿到最低的折扣，學生在書籍費用上的負擔也可以少一些。各位看一下這些

資料，如果沒有問題，請輔導主任說明第七項的收費。 

陳主任秋燕：輔導專刊及測驗費用的支用主要分三個部分：第一個部分是我們學生為了升學或是未來

生涯規劃所需要的參考書目和雜誌，第二部分則是我們學生做完各種心理測驗後，除了

輔導老師入班說明外，另外聘請校外心理師駐校諮詢的費用，第三部分就是我們定期發

行輔導專刊的費用。其中輔導專刊現已全面電子化，因此上面所列支用於印刷及稿費的

部分主要是版面編排和稿費的支用。此外雖然電子化，我們仍然會印製一分給各班級各

處室，因此還有一部分是購買碳粉匣和紙張的費用。 

李校長世峰：請學務主任說明下一項次。 

王主任建岳：學務處在此說明第十五頁仁愛基金的部分。仁愛基金是我們學校的一個供各方資助清寒

及特殊境遇的學生的平台，每學期固定是收取 30元，第 15頁上面的表格是 104學年度

第一學期的收支明細，下面的表格是第二學期的預算。下一頁班聯會基金的部分是全數

支應班聯會所辦的各種活動的支出，下學期本校活動比較多，其中學生音樂會和高二才

藝競賽是由班聯會來主辦，班聯會基金就是支付這兩個活動的經費。第 17頁是校刊壢

商青年的費用，原本擬於這期改成全面電子化，但因為校刊頁數較多，主編輯的學生們

壓力非常大，後來還是討論這一期要用紙本的方式出刊，但未來還是積極朝電子書的方

向發展，也是環保的趨勢及節省印刷費的支用。實彈射擊費的部份是國防部與教育部統

一律定學生必須有實彈射擊的課程，收費部份請參考第 18頁，多用於耗材和工作人員

便當費的支出。第 19頁則是我們游泳池的費用，按照規定每位學生收取 200元，這邊

補充一下，下學期每班平均上課四到六週，每週兩節課，因此每個學生平均付出一節課

30~50元的費用。其中電費的部分只是攤用學校電費的一部分，游泳池水費完全是由學

校的業務費支付，所以概算表上水費的部分會列 0元。最後第 20頁則是其他下學期向

學生收取的各種活動和團膳費用，高三畢業紀念冊，高二校外教學，高一公民訓練等收

費都是招標價格，且都是有參加的學生才需要付費。 

李校長世峰：補充一下，高二校外教學的部分，每班有補助一位清寒學生的額度，如果每班有一名以

上有困難的同學，屆時也會請導師幫忙協調，用均分 5000元的方式來補助同學，或者

如果是真的很困難的案例，我也告訴導師特別上簽呈來申請學校的幫忙。接下來請總務

處說明第 21~22頁的費用。 

陳主任錦昌：總務處說明冷氣維護與汰換費、蒸飯費和停車費，冷氣這部分也是依照政府規定收費取

每人 200 元的金額，冷氣費用包含冷氣的電費和冷氣機的維護和汰換費，本校寒暑假定

期清洗及灌冷媒，必須由學生來支付。蒸飯費沒有調漲，是依當初規定收費，為使用者

付費的制度，如果是訂團膳就不用支付；日校學生腳踏車停放費或者夜校學生可能有需

要汽機車停放也是調查需要的學生並依規定收費。 

李校長世峰：請各位看一下第五頁，我們的收費都有依據，請看到第十條的第二大項「冷氣使用及維

護費」，第三點就有講到每個學生最多收取兩百元，我們總務主任剛剛也提到，我們每

一年固定會請人來清洗冷氣機，收取經費其實很大一部分就是支用清洗、保養費用。購

買冷氣機都是我們另外編列經費購入的，並沒有跟學生收錢。接下來附校的部分請附校

的鄭組長來做說明。 

鄭組長俊勇：請委員看到第 24頁是下學期的收支概算。特別說明一下，上學期班聯會基金是收取 30

元，下學期則只收 10元，這是因為附校很多活動費用的支付都由優質化計畫的經費來
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付，所以下學期就收比較少。仁愛基金的部分則跟日校一樣收取 30元。 

李校長世峰：請附校教學組長陳組長說明下一項。 

陳組長樹雯：附校因為科別和人數較少，教科書的明細請見第 25頁。和日校一樣，這邊都是經過公

開招標後的金額。 

李校長世峰：後面第 26 到 28頁是教育部規定的學雜費及代收代辦費的收費數額，本校也都按照規定

收取，整理好的各科收取的學雜費及實習實驗費請看第 29(日校)及 30頁(附校)。不過

因為本校是職校，大部分的學生都是可以申請免學費的，但我們還是按規定把學費列出

來給各位委員參考，請大家看看有沒有問題，若沒有問題就照案通過。 

 

決議：照案通過。 

 


